

## ABSTRAK

**Sazkia Afipah.** 2022. “Struktur dan Ciri Kebahasaan dalam Teks Eksplanasi Siswa Kelas XI di SMAN 1 Gunung Tuleh”. *Skripsi*. Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia. Departemen Bahasa dan Sastra Indonesia dan Daerah. Fakultas Bahasa dan Seni. Universitas Negeri Padang.

Tujuan penelitian ini adalah *Pertama*, mendeskripsikan struktur teks eksplanasi siswa kelas XI SMAN 1 Gunung Tuleh. *Kedua*, mendeskripsikan ciri kebahasaan teks eksplanasi siswa kelas XI SMAN 1 Gunung Tuleh.

Jenis penelitian ini adalah penelitian kualitatif dengan menggunakan metode deskriptif. Latar penelitian ini dilakukan di SMAN 1 Gunung Tuleh. Data dalam penelitian ini adalah struktur dan ciri kebahasaan teks eksplanasi yang ditulis siswa kelas XI SMAN 1 Gunung Tuleh. Sumber data dalam penelitian ini adalah teks eksplanasi yang ditulis siswa kelas XI SMAN 1 Gunung Tuleh tahun ajaran 2021/2022. Instrumen penelitian ini adalah peneliti sendiri dibantu dengan instrument pendukung berupa buku pelajaran bahasa Indonesia yang berhubungan dengan teks eksplanasi. Teknik pengumpulan data pada penelitian ini adalah teknik dokumentasi. Teknik pengabsahan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah teknik triangulasi. Langkah-langkah menganalisis data adalah dengan reduksi data, penyajian data, dan verifikasi data.

Hasil penelitian ini ada dua. *Pertama*, pada teks eksplanasi siswa kelas XI SMAN 1 Gunung Tuleh ditemukan tiga struktur teks eksplanasi, yaitu identifikasi fenomena, rangkaian kejadian, dan ulasan. Dari 25 teks eksplanasi siswa kelas XI SMAN 1 Gunung Tuleh yang dianalisis, ditemukan 22 teks eksplanasi siswa kelas XI SMAN 1 Gunung Tuleh sudah memiliki struktur identifikasi fenomena, rangkaian kejadian, dan ulasan.

*Kedua*, pada teks eksplanasi siswa kelas XI SMAN 1 Gunung Tuleh ditemukan tiga ciri kebahasaan, yaitu konjungsi kausalitas, konjungsi kronologis dan kata istilah. Pada teks eksplanasi yang ditulis siswa kelas XI SMAN 1 Gunung Tuleh ditemukan 22 konjungsi kausalitas di 18 teks eksplanasi, 2 konjungsi kronologis di 1 teks eksplanasi, dan 96 kata istilah diseluruh teks eksplanasi siswa kelas XI SMAN 1 Gunung Tuleh.

Berdasarkan hasil penelitian di atas maka disimpulkan bahwa struktur dan ciri kebahasaan dalam teks eksplanasi siswa kelas XI SMAN 1 Gunung Tuleh sudah baik. Hal tersebut dapat dilihat dari 25 teks eksplanasi yang dianalisis, 22 teks eksplanasi sudah memiliki struktur yang lengkap dan dari 25 teks eksplanasi yang dianalisis, 18 teks eksplanasi sudah memiliki konjungsi kausalitas dan semua teks eksplanasi sudah memiliki kata istilah, tetapi hanya 1 teks eksplanasi yang hanya memiliki konjungsi kronologis.